

INFORMADOR.MX

Mexicanos retiran cinco mil MDD del país

Según Banxico, el monto de activos es el mayor en los últimos ocho trimestres

Los **activos de mexicanos en el exterior aumentaron cinco mil 50 millones de dólares durante el primer trimestre** de 2020, de acuerdo con información del Banco de México (**Banxico**). Se trata de la mayor cantidad de recursos que depositan fuera del país para un periodo similar desde 2018.

Los activos que nacionales mantienen fuera de México fueron **casi cinco veces** más en comparación con los mil 91 millones de dólares reportados en el cuarto trimestre y superiores contra los cuatro mil 726 millones de hace un año.

Al presentar el informe de la balanza de pagos al primer trimestre, el Banxico destacó que las condiciones financieras globales se vieron afectadas por la propagación del COVID-19 durante ese periodo, lo cual provocó una recomposición de portafolios de inversionistas.

Enfatizó que el virus y las medidas para evitar su transmisión han afectado considerablemente la actividad económica mundial.

Destacó que las expectativas globales más recientes incorporan una fuerte caída de la actividad productiva en la primera mitad de 2020, seguida de una recuperación que se haría más evidente durante 2021.

Sin embargo, el Banxico advirtió que estas previsiones están sujetas a **elevada incertidumbre** debido a que aún se desconoce cuál será la duración y la profundidad del impacto de la crisis sanitaria sobre la actividad global y a que existen dudas acerca del ritmo de recuperación de la demanda mundial y la evolución de los mercados.

Pese a ello, el banco central informó que en el primer trimestre del presente año, México siguió captando recursos por inversión directa y de cartera.

Sin embargo fue un menor monto, pues la inversión directa pasó de 11 mil 342 millones de dólares del primer trimestre de 2019 a 9 mil 61 millones durante el mismo periodo de 2020.

En cartera también se redujo, al pasar de 8 mil 484 millones de dólares el año pasado a 3 mil 147 millones durante este año.

Además, se reportó una entrada de recursos por 9 mil 297 millones de dólares por remesas entre enero y marzo de 2020.

En plena emergencia sanitaria, los extranjeros prefirieron colocar las inversiones que tenían en el país en otros destinos.

Esta salida se debe a que se **anticipan a que el país pierda el grado de inversión** el próximo año.

En marzo y abril, las tres principales calificadoras, Moody's, Standard & Poor's y Fitch, degradaron las notas de México y Pemex.

Las dos primeras lo hicieron con perspectiva negativa, siendo una advertencia de que pueden volver a rebajar las calificaciones en los meses siguientes, mientras Fitch dejó a México a sólo un peldaño de perder el grado de inversión.

De acuerdo con Ernesto O'Farrill, director General de Bursamétrica Casa de Bolsa, cuando las calificadoras retiran el grado de inversión, "las instituciones te sacan de sus portafolios modelo y la salida de capitales se convierte en una estampida".

Cuenta corriente. El Banco de México dio a conocer que la cuenta corriente tuvo un déficit de 982 millones de dólares, equivalente a 0.4% del Producto Interno Bruto (PIB) durante los primeros tres meses del año.

El saldo negativo fue menor al que se tuvo en igual periodo de 2019, cuando se reportaron 11 mil 141 millones de dólares, equivalentes a 3.6% del tamaño de la economía, mostró en el documento que da cuenta de todas las transacciones económicas de México.

El informe del banco central detalló que hubo menores importaciones de mercancías, con un valor de 104 mil 912 millones de dólares, frente a 109 mil 868 millones de hace un año.